

Motion der SP-Fraktion betreffend gratis ÖV im Kanton Zug vom 26. März 2009

Die SP-Fraktion hat am 26. März 2009 folgende Motion eingereicht:

Der Regierungsrat wird beauftragt, dem Kantonsrat einen Gesetzesentwurf zu unterbreiten, damit der öffentliche Verkehr im Kanton Zug in Zukunft gratis benutzt werden kann.

Begründung:

Der Berichterstattung der Neuen Zuger Zeitung über den Tag der Zuger Wirtschaft entnehmen wir, dass Vertreter der Zuger Wirtschaftskammer vorgeschlagen haben, den öffentlichen Verkehr im Kanton kostenlos zu machen. Regierungsrat Matthias Michel wird zitiert, dass sich der Kanton Zug dies leisten könnte. Da wir überzeugt sind, dass sowohl die Verbandsspitze der Zuger Wirtschaftskammer wie auch Regierungsrat Matthias Michel ihren Vorschlag ernst gemeint haben, möchten wir den Reden Taten folgen lassen und mit dieser Motion die politische Entscheidfindung für dieses Anliegen einleiten.

Es dürfte unbestritten sein, dass es im Kanton Zug an verschiedenen Orten punktuelle oder länger dauernde Überlastungen des Verkehrsnetzes gibt. Auch der geplante Ausbau des Strassennetzes wird angesichts der engen räumlichen Verhältnisse im Kanton dieses Problem nicht grundsätzlich lösen, allenfalls punktuell Entlastungen schaffen, vorwiegend aber zu Belastungsverlagerungen führen. Von daher besteht ein grosses Interesse daran, dass möglichst viele den öffentlichen Verkehr nutzen. Den öffentlichen Verkehr gratis anzubieten, ist ein klare Offensivstrategie, welche einen hohen Nutzen erwarten lässt.

Die SP-Fraktion freut sich, dass die Zuger Wirtschaftskammer ein altes Anliegen der SP aufgreift und so einer zukunftsorientierten Verkehrspolitik zum Durchbruch verhilft.